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osteriora unnuevo epi- 
Pp sodio de graves fltracio- 

nes de agua en el Hospi- 
tal Regional de Antofagasta 
(HRA) y laliberación de un in- 
forme que revela el estado crí- 
tico delas tuberías del recinto, 
nuevamente entra en tela de 

juicio Siglo XXI, la concesiona- 
riadel recinto hospitalario, y se 
reabre el debate sobre qué ha- 
cer conelcontrato deadminis- 
tración del mayorrecinto clí 
co dela macrozona norte. 

Ayer, los gremios dela sa- 
lud se reunieron con el gober- 
nador Ricardo Díaz, paraabor- 
darlasituación del Hospital Re- 
gional y posibles caminos ase- 
guir. 

Y esquelos trabajadores de 
lasalud han denunciado desde 
hacetiempolas distintas falen- 
cias que tienen en el HRA, ya 
seade infraestructura comoin- 
formático, lo que dificulta la 
atencióna pacientes. 

La presidenta dela Fenpruss, 
Marión Cuevas, afirma que es 
preocupante las fallas recurren- 
tes que han tenido principal- 
mente con la climatización. 
“Desde el día uno que llegamos 
alhospital hemos tenido diferen- 
tes problemáticas. Cuando llega- 
mos hubo una fuga de gas. He- 
'mostenido un ataque informáti- 
co. Muchas cosas que la conce- 
sionaria no ha dado elancho y 
hoy cadavezsonmásfiecuentes 
lasfugas de agua”, añade. 

Cuevas desliza que “nos la- 
ma la atención que casi a los 
ochoañosestéfallandotanto la 
infraestructura. O sea, acá algo 
no está bien”. 

“¿Quién se hace cargo del 
daño cuando hay que suspen- 
der la atención de algún pa- 
ciente? Porque esel hospital el 
que tiene que reprogramar y 
tiene que hacer todo. El año 
pasado tuvimos que hacer 
compras de servicios para que 
no aumentara la lista de espe- 

  

Crece presión de autoridades y 
gremios por falencias en el HRA 
sano. Nuevamente se reabre debate sobre cambios al contrato con la 
concesionaria. Director del Hospital se manifestó preocupado por las fallas. 

    
ra. Entonces, la concesionaria 

sigue teniendo sus ganancias a 
costa del presupuesto de salud 
y acosta delos usuarios”, men- 
ciona la presidenta del gremio. 

Por otro lado, el presidente 
de Asociación de Enfermeras y 
Enfermeros (Asenf) de Antofa- 

gasta, José Luis Carrera, apunta 
aque esperaban queel actual 
hospital fuera un “lugar nuevo 
y adecuado para realizar las ta- 
reas, pensando que el recinto 
antiguo tenía muchas falencias, 

que incluso no podíamos arre- 
glarbaños, el sistema eléctrico, 

etcétera., y que llegaríamos a 
una infraestructura queno ten- 
dría ningún problema. Pero la 
concesionaria solo arregla lo 
que a ellos les compete y sin 
considerar que hay fallas quese 

“Esta situación nos 
tiene muy preocupa- 
dos, tanto por la segu- 
ridad de nuestros pa- 
cientes como de nues- 
tros funcionarios, res- 
ecto de las fallas en 
instalaciones de 

nuestro edificio”. 
Dr.Antonio Zapata 

Director del Hospital Regional 

pueden evitar con un plan de 
mantenimiento adecuado”. 

Dentrodelas posiblessolu- 
ciones, comenta el presidente 
dela asociación, se encuentra, 

primero, el cambio decañerías 
en forma parcial. Después, se 
requeriría el traspaso de dine- 

DISCUSIÓN SOBRE FUTURO CON SIGLO XXI SE RETOMA CADA VEZ QUE SE PRESENTAN GRAVES FALLAS EN EL HOSPITAL REGIONAL. 

ro para poder habilitar áreas 
para pacientes mientras hagan 
los arreglos. Además, se nece- 
sitaría hacer más informes de 
toda la infraestructura para 
evitar eventuales fallas. 

OFICIOS 

“Tras la reunión de ayer, el presi- 
dente del Colegio Médico de An- 
tofagasta, Michel Marín, manifes- 
tó que “losinformes de losfisca- 
lizadores son positivos cuando 
hemossido evacuados del hospi- 
tal comotres veces, estollamala 
atención. Ahora, los cambios al 
contrato de concesión se demo- 
ranalrededor deunaño y medio 
y ya han pasado dos”. 

Del mismo modo, el gober- 
nador Díaz aseguró que “va- 
mosaoficiar a parlamentarios, 

a la Subsecretaría de Redes 
Asistenciales. Vamos a entre- 
gar toda la información para 
exigir que la concesionaria 
cumpla con su rol. No puede 
ser quelos vecinos y las vecinas 
estén enriesgo, que losfuncio- 
narios estén en riesgo, porque 
no se hacen bien las cosas”. 

REUNIÓN CON EL DIRECTOR 
Pero no fuela única cita quese 
desarrolló por este tema. Tam- 
bién fue convocada una reu- 
nión por el doctor Antonio Za- 
pata, director del Hospital Re- 
gional, junto con parlamenta- 
rios dela región, para analizar 
lasituación actual del recinto. 

“El director del hospital ha 
presentado una alerta roja para 
quela ciudadanía sepalo quees- 

tá pasando y, fundamentalmen- 
te, para que el resto de las auto- 
ridades pongan atención en el 
riesgo que está viviendo el hos- 
pital de Antofagasta”, afirmó el 
diputado Jaime Araya (ind. - 
PPD). Además, abordó elinfor- 
mesobreel sistema deductos de 

climatización del centro asisten- 
cial. “(Elinforme) no sólo revela 

fallas en el sistema de climatiza- 

ción, sino también posibles defi- 

cienciasen la infraestructura hi- 

dráulica, de gas y “Este informe 
podría implicar delitos de quie- 
nesrecepcionaron el hospital”, 
afirmó. Mientras quela diputa- 
da Yovana Ahumada (PSC) dijo 

que “estamos viendo una situa- 
ción crítica queno debería estar 

ocurriendo”. 

Con:todo, el doctor Zapata 
manifestó que “esta situación 
nos tiene muy preocupados, 
tanto por la seguridad de nues- 
tros pacientes como de nues- 
tros funcionarios, respecto de 

las fallas en las instalaciones de 

huestro edificio”. 

En esalínea, dijo que “esta- 
mos trabajando en conjunto 

con las distintas autoridades 

para evaluar eventuales modi- 

ficaciones del contrato de con- 

cesiones y también explorar 
mejoras en la fiscalización a la 

empresa concesionaria y alas 
mantenciones que hace en el 
edificio, porque obviamente 
distintas situaciones deinunda- 

ciones, de incendios, de altera- 

ciones del sistema de climatiza- 

ción están afectando la lista de 

espera en nuestro hospital”.63 

de la UA por los próximos 30 años 
CONVENIO. Esto permitirá dar continuidad al proyect.o. 

gasta (UA) y el Servicio 
de Salud Antofagasta 

(SSA) formalizaron el contrato 
de comodato del edificio del 
Hospital Clínico UA (HCUA). 
Este acuerdo, que contempla 
lacesión del inmueble ubicado 
en Avenida Argentina por un 
período de 30 años, permitirá 

L aUniversidad de Antofa- dar continuidad al proyecto 
docente-asistencial de la uni- 
versidad e implementar nue- 
vas iniciativas dentro de la Red 
Asistencial dela región. 

Lafirma del contratosecon- 
cretó en la sala de sesiones del 
campus Angamos dela UA y fue 
encabezada por el director del 
SSA, doctor Francisco Grisolía 

Cirera, y elrector dela UA, doc- 
tor Marcos Cikutovic Salas, jun- 
toadirectivos y vicerrectores de 
ambas instituciones. 

Enla ocasión, el doctorGri- 
solía destacólaimportancia de 
este acuerdo para alinear la 
gestión del HCUA con la Red 
Asistencial y fortalecer laaten- 
ción a la comunidad. “Este 

convenio permite una entrega 
ordenada de todo el edificio 
del antiguo Hospital Regional, 
además de definir conclaridad 
el destino de sus distintas de- 
pendencias. Setrata de un hos- 
pital que pasaráa formar parte 
dela Red Asistencial de la Se- 
gundaRegión, con una cartera 
de servicios establecida por el 
Servicio de Salud”, explicó. 

Porotra parte, el director del 
SSA agregó que el recinto, ac- 

RECINTO PASARÁ A FORMAR PARTE DE LA RED ASISTENCIAL DE SALUD. 

tualmente dedicado a la aten- 
ción de especialidades y servi- 
ciosambulatorios, seconvertirá 

enun hospital deatencióncerra- 
da con laboratorios, servicio de 

  

urgencia y más especialidades, 
consolidándose como un cam- 
po clínico de primer nivel para 
todas las carreras del área dela 
salud delauniversidad. 0%
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